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Послание от Державного Патриарха Зосимы
Дух Святой - мой Путеводитель! Часть 7.

Прощайте и прощены будете.

Господи, благослови!
Как вы уже многие слышали, читая житие Святаго Силуана Афонского, что он

однажды так сильно измучился от бесов и, не получая ожидаемую помощь от Бога, в
горечи сердца произнес такие слова: «Господи, Ты неумолим!» Именно про эту
неумолимость и будет мое слово.

Как мне известно, Господь не сразу приходит на помощь по нескольким
причинам. Первое, это когда Сам Христос желает cделать еще мужественнее
подвижника, научая доверию. И второе, Бог бывает неумолим из-за наших грехов, так
как мы люди все грешные. Именно о грехах, препятствующих прийти благодати в
сердце, мы и будем говорить. Как думаю, слово это будет полезно для всех: и
новичков Церкви, и тех, кто уже давно топчется на одном месте, находясь в
безчувственном унынии. Еще это слово для тех людей, которые вроде все грехи
поисповедовали, но до сих пор к благодати никак пробиться не могут.

Рассказывая вам о своей жизни, я часто повторял, что Дух Божий меня всегда
учил прощать любые обиды или непонимания, происходящие от людей или
обстоятельств жизни. Например, того человека, который при мне в пятилетнем
возрасте убил мою плотскую маму, Господь повелел мне простить его от всего сердца,
поясняя, что обиды – это действие гордыни, с которой Господь не примиряется и в
обиженное сердце не приходит. Мне пришлось понудить себя ради Христа, и с
помощью Божией обида ушла. Также и тех, которые посадили меня за то, что я не
совершал, должен был не только простить, а молиться, как за благодетелей. Когда
именно так со всепрощением была поставлена жизнь моя, то хоть я и находился в
плену тюремном, зато мое сердце стало свободным, и Дух Божий всегда посещал
меня, периодически проводя надо мной духовную работу. Стараясь не обижаться на
людей и на корню пресекать всякую обиду - это только первый этап выхода из этого
зараженного состояния, я бы сказал бесовской чумы и тяжелого сердечного груза.

Наш Господь Иисус Христос не просто так указал в главной молитве на то, чтобы
мы прощали людей, если желаем, чтобы и нам Отец Небесный простил прегрешения.
И Святые Отцы Православия подают удобный пример к этому, сам путь к этому
всепрощению. К примеру, все, что с нами происходит, принимать от Бога, а не от
людей, ибо Господь либо благословляет то, что с нами случается, либо попускает по
грехам нашим. Если это осознать, то сам смысл исчезает держать обиду на людей,
осуждать их или делать виновниками в наших бедах. Научившись этому, человек
пробивается немного к благодати и радуется. Но после приходит другая ступень –
обиды на обстоятельства жизни, которые переходят в обиды на Бога. Это состояние
самое страшное, ибо сами бесы находятся в обиде на Бога, в ропоте и осуждении
Самого Творца, делая виновником за все только Бога.

Итак, мы выяснили три степени обиды: на людей, на обстоятельства жизни и на
Самого Творца Бога. Дабы выявить все эти начинания горделивых обид в сердце,
Господь вынужден попускать людям, и особенно Святым, различные
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несправедливости. И если человек в обиде молится Богу, то Господь будет всегда по
отношению к нему неумолим, чтобы не потакать нам и не давать возможности, что
мы в подобном состоянии можем быть услышаны Богом, дабы впоследствии ребенок
еще больше не извратился. Последний бой с обидами на Бога, он самый тяжкий, ибо в
этот момент в сердце попускается много бесов и мучают человека, даже до смерти.
Проявляется сильный ропот, нежелание жить, жуткое отчаяние. И чем выше Господь
желает поставить избранника на служение, тем сильнее попускается сия последняя
бесовская брань. За всю жизнь у человека накапливается столько различной обиды
горделивой, что это состояние становится большим препятствием к живому общению
с Духом Святым. Господь меня учил на самом корню пресекать эту шипящую змею в
груди, давить ее в самом зародыше. Тогда вы познаете, что жизнь во Христе, она
прекрасна. От обидчивого человека удаляется все Небо, а наша Царица Небесная
надолго оставляла меня за разные обиды, которые проявлялись в моем сердце в
отношении Бога. Всякому христианину, желающему быть с Богом, необходимо
пересмотреть всю свою жизнь, вспомнить все обиды и простить всем. Простить не
только человека, но и самый поступок, который он сделал в отношении нас, ибо если
это Господь нам попустил, то только для того, чтобы спасти нас, ибо сама боль от
обиды свидетельствует о гордости внутри нашего сердца. Вот и попускает Господь
нам эту боль, чтобы увидеть главное - шипящую змею гордыни. Любовь и доверие к
Богу побеждает этого врага, сидящего внутри нас. Тогда человек обретает великую
свободу, и где бы он ни был, он будет счастлив.

Запомните, друзья, никогда нельзя оправдывать обиды. Это только усиливает
бесовское состояние в душе. Все это я написал то, что прожил и проживаю сам на
собственном опыте. Посему и говорю вам: бейтесь с этой гадюкой, ни капли не жалея
и не оправдывая себя. Ловите каждый момент обидчивости в сердце и открывайте его
на Исповеди. Тем самым вы как бы сделаете Христа должником вашим, а Бог в долгах
не остается, всегда придет и простит вас, и соделает свободными. Христу Богу нашему
Слава всегда, ныне и присно и во веки веков! Аминь! Слава Державной нашей
Владычице Богородице! Аминь!

Державный Зосима.


